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简讯  
机电部召开如何提高大中型企业

经济效益座谈会

为贯彻中央工作会议精神，落实搞好大中型企业的

措施，10月 31 日至 11 月 2 日，机电部经济调节司召开

了机电系统的哈尔滨电机厂、长春拖拉机厂、沈阳第一

机床厂、西安仪表厂等八个重点骨干企业的总会计师、

财务处长参加的经济效益座谈会。他们以解剖麻雀的

形式，以“企业的经济效益跑到哪里去了”为题，利用详

尽的报表数字、资料，逐个对每一企业进行了分析，找出

了一些企业效益不高的深层次的原因。如：由于价格没

有理顺，原材料与能源 1985年以来多次调价，而产品却

没能相应调价，使工厂成本不断增高；流动资金实行有

偿占用以后，工厂生产发展所需资金完全依靠银行贷

款，贷款利息高，致使成本增高，以哈尔滨电机厂为例，

1985年利息支出为 79万元，到 1990年竟高达 1916 万

元，增长了 23倍之多；另外，还普遍存在着企业办社会

的问题。

对如何搞好大中型企业，落实中央工作会议精神，

大家普遍认为，一方面，有关部门应尽快制订配套措施，

以真正使中央制订的 12条措施落到实处；另一方面，企

业一定要立足内部挖潜。企业效益不高外部原因固然

很多，但企业管理人员素质不高，内部管理落后的问题

也是比较突出的。因此，要进一步完善企业的内部改

革，改革企业内部承包经营机制，充分调动生产工人的

积极性；进一步调整产品结构，重视企业的技术进步，改

革不合理的分配制度，充分调动科技人员的积极性；进

一步提高产品质量，狠抓降耗工作，对生产耗费实行归

口管理和控制，超罚节奖，以真正使成本降下来。总之，

要把重点放在挖掘企业内部潜力上，以内部变化促进外

部条件的改善，来不断提高企业的经济效益。

（本 刊记者）
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△广东省会计学会于 10月 22 日至 24 日在佛山市

召开学术研讨会。研讨会的主要内容是如何加快会计

改革步伐，以适应开放城市和商品经济发展的需要；企

业集团财务管理模式及如何加强企业集团财务管理工

作；财会工作如何为提高经济效益服务。广东省会计学

会副会长张鑫同志在会上作了总结发言。

（李家智）

△为了进一步宣传和贯彻《会计法》，提高厂长经理

和财会人员依法理财的意识，湖北省咸宁地区财政局和

湖北省人大咸宁联络处最近联合组织对全区七个县市

和地直单位的厂长经理和财会人员共 5000多人进行了

《会计法》闭卷考试，并将考试成绩向全区通报，纳入厂

长经理和财会人员档案，作为考核厂长经理政绩和财会

人员晋升、晋级的依据。

（胡友兴）
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